
Rapport d’activité 2023 

Actualités de notre association

Le point sur l’importance de notre association :
nombre d’adhérents : 50, un peu plus que l’an dernier.

nombre de donateurs: 267 donateurs dont 178 mensuels réguliers et 59 ponctuels. 
En hausse, Alain vous en dira plus tout à l’heure.

   30 ont arrêté en cours d'année leurs versements. 
    Par rapport à l’an dernier, nous avons donc 15 % de donateurs en plus, 
    mais globalement, un peu moins de donateurs mensuels et un peu plus de donateurs   

ponctuels : 67 % de nos donateurs sont mensuels et 33 % sont ponctuels.

Nombre de bénévoles, donc membres actifs de l’association : 19. C’est stable.
Deux ont donné leur démission pour 2024               (car plus disponibles).

Nombre d’heures de bénévolat : environ 2680 heures, autant d’heures qui, si elles étaient 
payées au Smic, représenteraient une somme de 31.222 euros.

Nous avons eu 12 réunions en CA regroupant tous les référents des familles.

Le nombre de nouvelles familles : 

Durant toute l’année 2023, notre association a été sollicitée 27 fois. 
Finalement, nous avons pu accueillir 3 nouvelles familles : 

- une famille congolaise, famille Masiya-Mulumba, le 20.2.2023
- une famille albanaise, famille Bajraktari, le 05.03.2023
- et une famille ivoiro-guinéenne, famille Soumahoro, le 01.05.2023.

Pour la famille congolaise, nous avons animé une réunion publique le 13 décembre 2022 
dans les locaux du comité de quartier de Robien à l’initiative de l’Amicale laïque de Saint-
Brieuc et nous avons participé à une conférence de presse  le 17 janvier 2023 dans les 
locaux de l’Amicale laïque.

Pour la famille ivoiro-guinéenne, nous avons animé une réunion publique le 10 janvier 2023
à l’initiative de l’association des parents d’élèves de l’école Jean Nicolas dans les locaux du 
centre social des Villages.

P  our la famille albanaise  , nous n’avons pas organisé de réunion publique ou de 
mobilisation, mais c’est l’opportunité d’un appartement mis à notre disposition qui nous a 
fait accueillir cette famille.
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Après avoir accompagné 13 familles jusqu’au printemps-été 2023, nous hébergeons 
actuellement 11 familles, c’est à dire 44 personnes dont 24 enfants.

La vie des familles que nous accompagnons en quelques mots

Les familles restent toujours partagées entre le soulagement d’avoir un toit et l’angoisse de 
la précarité de leur situation administrative.
Elles semblent plus ou moins assidues aux cours de français organisés par les bénévoles de 
plusieurs associations, mais elles progressent. Nous avions encouragé les familles à se 
proposer comme bénévoles dans telle ou telle association caritative, mais certaines 
associations n’osent pas risquer de prendre des personnes en situation irrégulière de peur de 
subir des pressions de la part des institutions. Ce qui nous semble dommageable pour 
l’intégration rapide des parents. 
Du coup, nous sommes preneurs de propositions de bénévolat dans des associations ou des 
pistes d’emploi, notamment pour des promesses d’embauche que la Préfecture demande 
avant la décision de régularisation.
Par ailleurs, l’été constitue quelquefois la possibilité de faire du travail saisonnier, par ex. 
dans le maraîchage,  ce que font certaines de nos familles.

La situation administrative des familles que nous accompagnons

Deux familles (malienne, géorgienne) ont reçu un titre de séjour ou un récépissé avec 
autorisation de travail et vont sortir de notre dispositif d’aide au mois de juin pour une 
famille et d’ici la fin de l’année pour l’autre famille. Les deux familles ont fait une demande
de logement social.

Des demandes de régularisation pour d’autres familles sont en cours ou vont bientôt être 
déposées.

Les sorties culturelles et sportives

L’association Culture Zàtous a fait bénéficier à nos familles de billets piscine, spectacles, 
matches de foot, d’un stage photo et maquillage, et cette année peut-être de billets patinoire.
Sur initiative individuelle, certains enfants assistent à des contes pour enfants, à des 
spectacles……
L’Amicale laïque nous aide également pour les enfants qui vont au centre aéré pendant les 
vacances scolaires.

Les activités de l’association

Organisation d’un goûter le dimanche 19 mars 2023.
Cela a été l’occasion de réunir tous les enfants et leurs parents autour de l’espace de la 
Briqueterie à Langueux. L’idée était de connaître leurs envies pour mieux cibler le type de  
loisirs à proposer pendant l’été. Comme la journée était belle, cela a été une rencontre très 
conviviale avec des jeux et un goûter, goûter pour lequel Xavier avait préparé beaucoup de 
crêpes.
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Rencontre avec Monique Lucas, adjointe à la démocratie permanente et aux budgets 
participatifs de Saint-Brieuc, le 2 juin 2023 qui nous a facilité un article dans le Griffon.

L’association « Les Coureurs de l’Ic » nous a proposé de tenir un stand le 2 juillet dernier 
lors du trail organisé à Pordic, trail qui nous a fait bénéficier d’un don non négligeable.

Le collectif d’associations autour de Gwennili (Asti, Cimade, Cajma, Cent pour un toit) au 
23 A rue Courteline, a organisé un pot le 7 juillet qui a réuni les familles déboutées du droit 
d’asile habitant Gwennili et les familles ukrainiennes qui habitent l’autre partie de 
l’immeuble.

Projet enfance – éducation – loisirs (lié à une demande de subvention spécifique)

18 enfants et adolescents ont pu bénéficier d’une à deux semaines d’accueil loisirs dans le 
cadre des activités proposées par la Ville de Saint-Brieuc ou celle de Lamballe.
Et deux jeunes femmes se sont vu payer leurs frais d’entrée à l’université.

Organisation d’un vide grenier le 9 juillet dernier

Grâce à l’expérience de nos bénévoles et aussi grâce à plusieurs familles qui s’y sont 
investies, nous avons organisé un vide grenier dans la grande salle de Robien pour la 
seconde fois. C’est une activité que nous allons renouveler cette année.

Forum des Associations le 2 septembre

C’était notre première participation et nous avons pu rencontrer plusieurs personnes pleines 
d’empathie pour notre action, et cela a été l’occasion d’élargir notre réseau.

Le 23 septembre, nous avons organisé avec la Cimade et Cajma une sortie sur le marché de 
Saint-Brieuc pour discuter et combattre les préjugés qui circulent sur les migrants. 
Chaque association est allée interpeler les badauds avec un document questions-réponses 
pour tester l’opinion de la population. Cela a été l’occasion de débattre mais en fait, il y a 
vraiment deux camps, ceux qui sont acquis à la cause, et ceux qui, assez vite, nous disent 
qu’il y a déjà beaucoup d’immigrés, sans vouloir débattre, et qu’il faut une politique 
réglementée de l’immigration. C’était donc une expérience très mitigée.

Participation   aux c  auserie  s   Cousinade du 7 octobre  
Avec la Cimade et Cajma, nous avons rencontré des familles qui participaient aux causeries 
organisées par le diocèse au lycée de la Ville Davy à Quessoy. Leur intérêt était de connaître
notre action locale vis-à-vis des étrangers.

Repas des familles
Le 15 octobre, c’était le repas des familles à la salle Fraboulet de Saint-Brieuc. Un grand 
repas partagé entre les familles et les référents. L’après-midi a été très convivial, animé par 
les musiques des différents pays représentés où tout le monde a dansé ou joué à quelques 
jeux.
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Festisol
Nous avons participé au festival des solidarités organisé cette année au centre social de la 
Croix St. Lambert. C’est une journée commune à plusieurs associations de solidarité, 
journée d’autant plus joyeuse qu’une délégation palestinienne, invitée par la Ville de Saint-
Brieuc dans le cadre d’un partenariat de coopération sportive, y a mis de l’ambiance.
 
Participation à 2 journées de formation animées par une avocate du Gisti 
les 25 septembre et 11 décembre et organisées par Cajma autour du droit des étrangers à 
laquelle plusieurs d’entre nous ont participé.

Mobilisation du 18 décembre
Le jour international des migrants, le 18 décembre dernier, il y a eu une forte mobilisation 
des associations concernées par les migrants. Ça s’est passé sous les halles de Saint-Brieuc. 
Des interventions ont été faites par la Cimade, Cajma, Asti, Amnesty International et nous-
mêmes.
C’était festif, il y avait de la musique, un repas préparé par l’association de la Serre. Il y a eu
beaucoup d’échanges et on en a tiré un bilan positif.

Outils de communication
Rappelons que nous avons un flyer (papier et numérique)
une vidéo
et en 2023, un compte Facebook alimenté par Delphine
un site créé par Marion et alimenté par Alain

Quelques mots sur le réseau «     Cent pour un     »  

Le repas des familles du 15 octobre a été l’occasion de répondre à la couverture médiatique 
voulue par le mouvement « Cent pour un » et qui a été proposée dans toute la France par 
une partie des 70 collectifs ou associations du réseau.
Rappelons le concept simple : 100 personnes se regroupent pour aider une famille et 
l’accompagner jusqu’à sa régularisation et son autonomie.

Finances
Notons que presque 99 % des nos dépenses sont réservées strictement à nos familles. 
Nos dépenses de fonctionnement ne représentent que 1 ,2 % de notre budget.

De nos différentes demandes de financement en 2023, seules notre banque, la Banque 
Populaire, et la fondation RIACE basée à Lyon, ont bien voulu nous attribuer des sommes 
non  négligeables.  

Le partenariat de mécénat Captain Cause a cessé du fait que notre association ne remplissait 
plus les nouveaux critères que la plateforme s’est assignés.

Josiane Le Métayer
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